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Cuentan Cuentan 
con abrazos con abrazos 

y un amor y un amor 
incondicionalincondicional

En medio de un emotivo 
evento del DIF Guadalajara, 

16 niñas y niños, así como 
un adolescente de 18 años, 

fueron reunidos con sus 
nuevas familias adoptivas y 

preadoptivas.

De acuerdo con los indicadores de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, los tres semáforos preventivos 
que evalúan la salud financiera de las entidades permanecen en color verde para el Estado de Jalisco. Pág. 3
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Termina sexenio de Enrique 
Alfaro con finanzas sanas 
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Ahora fue Querétaro el centro de 
un ataque a civiles. Hombres 
armados irrumpieron en el bar 

Los Cantaritos, para disparar contra 
los presentes, matando a 10 y dejando 
heridas -al menos- a 13 personas, la 
mayoría mujeres y hombres jóvenes. 

El alcalde de Querétaro, Felipe 
Fernando Macías, publicó un video 
en sus redes sociales diciendo que el 
ataque fue dirigido a delincuentes, 
de ese tamaño es la miopía de las 
autoridades, no solo de Querétaro, 
porque declaraciones incoherentes se 
replican en todo el país.

Especialistas en seguridad como 
David Saucedo, señalaron que se trata 
de un modelo de violencia exportado 
del estado de Guanajuato, producto de 
una encarnizada disputa entre el Cártel 
de Santa Rosa de Lima, que nació, 
floreció y opera en la zona Laja-Bajío 
y municipios del corredor industrial 
como: Celaya e Irapuato y el Cártel 
Jalisco Nueva Generación, que busca el 

control total de la venta de drogas en 
Guanajuato y ahora apuntó sus baterías 
hacia Querétaro.

Todo indica que su objetivo es clonar 
de Guanajuato a Querétaro, el mismo 
modo de operar de grupos criminales: 
Multihomicidios, amenazas a jefes 
policiacos, ataques a bares y restaurantes 
y actos que pueden ser catalogados como 
terroristas, como la detonación de carros 
bomba en los municipios guanajuatenses 
de Acámbaro y Jerécuaro, que dejaron 
tres policías heridos y daños materiales.

Pero esa violencia de exportación 
no solo sucede de Guanajuato a 
Querétaro, se replica en todo el país; el 
grave problema es que las víctimas son 
ciudadanos, como las y los jóvenes que 
disfrutaban su fin de semana en un bar 
de Querétaro o comerciantes de Guerrero 
o mujeres madres de familia y menores 
de edad. 

Tan sólo en la primera semana de 
noviembre, acciones de grupos 
criminales impactaron al menos en 

cinco estados del país. En Guerrero, 
la Fiscalía local confirmó que los 11 
cuerpos localizados en una camioneta 
en Chilpancingo, eran del grupo de 17 
comerciantes secuestrados en Chilapa. 
Entre los cuerpos había dos mujeres y 
cuatro menores de edad. 

En Tabasco el Cártel Jalisco Nueva 
Generación amenazó de muerte al 
gobernador Javier May Rodríguez, 
amenaza acompañada de ejecuciones, 
quemas de coches particulares y 
ataques a policías estatales. 

En Nuevo León esparcieron restos 
humanos en las comunidades de El 
Brasil, Verlanga y Monte Morelos. 

En Cuernavaca, Morelos una balacera 
causó pánico en un hospital del IMSS; 
iban a rematar a un hombre baleado 
horas antes. 

En Oaxaca secuestraron y mataron 
a un médico, director del Hospital del 
IMSS en uno de sus municipios.

Lo más preocupante, es que las 
acciones violentas de exportación, es 

decir, el tránsito impune de grupos 
criminales de un estado del país a otro, 
sembrando terror para dominar a los 
rivales y a la sociedad, lleva implícita 
una escalada de desafío frontal a la 
autoridad federal, porque las locales 
y las estatales están amenazadas, 
sometidas, o compradas. Si no es la 
fuerza del estado, quién para combatir 
al crimen organizado.

El Gobierno federal no puede o 
no quiere ver que la violencia de 
exportación en México amenaza la 
gobernabilidad del país, lo refiero sin 
tintes fatalistas. 

En datos del Programa de Naciones 
Unidas para el Desarrollo, la 
gobernabilidad se entiende como: “los 
procesos y las relaciones entre Gobierno 
y ciudadanía para que el poder y las 
decisiones públicas se utilicen para 
atender y articular intereses comunes, 
y así garantizar la estabilidad de un 
territorio”. ¿Tenemos garantizada la 
estabilidad del territorio?

DESCOMPLICADO

VIOLENCIA DE EXPORTACIÓN

Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío

Cae en GDL operadora del Cártel de Sinaloa 
Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco 

Fue detenida Itania Nohemí, N, 
conocida como La Alemana, o La 
Güera, y se le ejecutó una orden 

de aprehensión emitida por un juez de 
distrito en 2021, bajo cargos de delitos 
contra la salud, y otros descritos en la 
Ley de Armas de Fuego. 

Se le considera líder de una de las 
células que opera para la facción La 
Mayiza, afín al Cártel de Sinaloa; tiene su 
centro de acción en Manzanillo Colima, 
donde supervisa logística de envíos de 
droga y recepción de químicos para 

la elaboración de drogas sintéticas, 
presuntamente al servicio de Rafael 
Guadalupe Félix Núñez, El changuito 
ántrax. También se le relaciona con 
otras actividades delictivas en Colima, 
por lo que las autoridades federales la 
identifican como una generadora de 
violencia al servicio del grupo delictivo. 

Fue cercada en sobre la calle Comercio, 
en la zona comercial de la antigua colonia, 
una de las primeras en la fundación de la 
capital de Jalisco, donde trató de escapar, 
hasta que fue asegurada por elementos 
de la Marina y el Ejército Mexicano, en un 
punto cercano a la delegación estatal de 

la Fiscalía General de la República, (FGR). 
El Registro Nacional de Detenciones 

expone que, al momento de su 
aseguramiento, tenía teñido su cabello de 
color rubio, y vestía una sudadera negra, 
pantalón de mezclilla azul y tenis negros 
con suela blanca, así fue trasladada a las 
instalaciones de la Fiscalía Especializada 
en Materia de Delincuencia Organizada, 
(FEMDO).

En el operativo conjunto participó 
personal de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana (SSPC), del 
Centro Nacional de Inteligencia (CNI) y 
efectivos de la Guardia Nacional. 

Itania Nohemí N tenía una orden de 
aprehensión en su contra desde 2021. 
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Jalisco mantiene salud 
financiera con Alfaro 

El actual sexenio cierra con finanzas sanas; el balance indica que no hay deuda
 a corto plazo y los semáforos de la SHCP presentan indicadores en verde

Redacción/Quadratín Jalisco 

Jalisco, con el Gobierno de Enrique 
Alfaro, es uno de los estados con 
mayor salud financiera del país. 
Ello, gracias al buen desempeño 

del historial crediticio, la buena ejecución 
administrativa, el destino de los 
presupuestos de egresos, así como la 
transparencia y fiscalización para el uso 
correcto de los recursos públicos. 

Durante su Sexto Informe, el 
mandatario abordó el tema y desestimó 
toda la información falsa que alguna 
vez se había expuesto. Actualmente, en 
el balance financiero, no se cuenta con 
deuda a corto plazo. 

“Le dejamos un gobierno con finanzas 
sanas, sin carga de deuda de corto 
plazo, con 173 mil millones de pesos de 
presupuesto para el próximo año, con 
un gasto de inversión del 13 por ciento 
que está por arriba de la media nacional. 
Con una recaudación propia que creció 
en estos seis años 130 por ciento y con 
una inversión pública de 115 mil millones 
de pesos de los cuales menos del 10 por 
ciento se financió con deuda”, dijo.  

El mandatario explicó que, de acuerdo 
con los indicadores de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público, los tres 
semáforos preventivos que evalúan 
la salud financiera de las entidades 
permanecen en color verde. Asimismo, 
todas las calificaciones otorgadas por 
las calificadoras internacionales (HR 
Ratings, Moody’s, Fitch Ratings y Verum) 
colocan a Jalisco en un estado de salud 
extraordinario, a pesar de que este 
tema se utilice como un mecanismo de 
golpeteo político. 

DEUDA POR DEBAJO DE LA MEDIA 
En lo que respecta a la deuda per 
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Enrique Alfaro desestimó toda la información falsa que se había expuesto.

En Jalisco se tienen registradas 
a más de 600 mil personas
con diabetes.
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Ofrecerán Hospitales Civiles diagnósticos gratuitos de diabetes 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Hay quienes lo consideran la 
verdadera pandemia, y es 
que desde hace 32 años se 

conmemora el Día Mundial de la 
Diabetes cada 14 de noviembre, 
siendo uno de los principales 
desafíos en salud del país ya que 
esta enfermedad genera un grave 
deterioro en la calidad de vida de los 
pacientes si no reciben tratamiento 
adecuado, México ocupa el séptimo 
lugar nacional en este padecimiento 

y es la tercera causa de muerte entre 
la población de Jalisco, explicó el jefe 
del Servicio de Endocrinología del 
HCG Fray Antonio Alcalde, Salvador 
Plascencia Pérez. 

“Prácticamente el 36 por ciento de 
las personas que tienen diabetes van 
a presentar algún nivel de ansiedad 
relacionado precisamente con la 
diabetes, por ejemplo podríamos 
decir que prácticamente dos tercios 
de los pacientes que presentan 
diabetes afirman que tienen un miedo 
a desarrollar complicaciones por la 

diabetes y si sabemos que la diabetes 
que no se cuida puede presentar 
puede ser la causa predisponente 
y que anticipe enfermedades como 
ceguera enfermedades como la 
insuficiencia renal crónica.” 

Por su parte, la jefa del Servicio de 
Medicina Interna del Hospital Civil 
de Guadalajara Dr. Juan I. Menchaca, 
doctora María Teresa Tapia de la 
Paz, dijo que en Jalisco se tienen 
registradas a más de 600 mil personas 
con diabetes, con mayor prevalencia 
en hombres de entre 19 a 64 años. 

cápita de Jalisco, esta es de 2 mil 945 
pesos por ciudadano, mientras que la 
deuda per cápita nacional es de 4 mil 
515 pesos, lo que significa que Jalisco 
se encuentra por debajo de la deuda 
nacional. 

“El tiempo pone las cosas en su lugar y 

aquí y aquí ustedes pueden darse cuenta 
quién mintió y quienes fueron cómplices 
para llevar esa mentira a los oídos de todo 
mundo, al final la gente sabe que nosotros, 
cada vez que tuvimos una oportunidad de 
gobernar en Tlajomulco, en Guadalajara y 
hoy en Jalisco entregamos finanzas sanas, 

no nos robamos el dinero y cuidamos el 
presupuesto público para usarlo en favor 
de la gente”.  

Expresó que los resultados de un 
gobierno responsable se informan de 
manera precisa, como se demostró 
hace 12 años, cuando comenzó la 
administración pública que encabezó 
en Tlajomulco de Zúñiga, así como 
en Guadalajara y, actualmente, en el 
Gobierno de Jalisco.

Balance financiero: Sin 
deuda a corto plazo. 
Presupuesto 2025: 173 mil 
millones de pesos. 
Gastos de inversión: 13% 
(arriba del promedio 
nacional). 
Recaudación propia: 
incremento de 130% en el 
sexenio.  
inversión pública: 115 
mil mdp, menos del 10% 
financiado con deuda.

PARA SABER
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Bajan las muertes relacionadas 
con transporte público en Jalisco 

Durante este sexenio se ha logrado disminuir en 71% la cantidad de 
percances y en 40% la cantidad de personas fallecidas 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Gracias a una serie de programas 
y políticas públicas que ha 
echado a andar la Secretaría 
de Transporte de Gobierno 

de Jalisco, durante este sexenio 
se ha logrado disminuir en 71% la 
cantidad de percances y en 40% la 
cantidad de muertes relacionados 
con el transporte público, en el Área 
Metropolitana de Guadalajara.  

En el sexenio anterior, los accidentes 
viales relacionados a unidades 
de transporte público alcanzaron 
un promedio de 608 siniestros, 
mientras que en comparación con 
esta administración, el promedio es 
apenas de 178 incidentes por año, lo 
que representa una disminución del 
71% en este indicador, considerando 
los 136 incidentes reportados hasta el 
31 de octubre del presente año. 

Además, en la comparativa de 
decesos, la pasada administración 
cerró con 47 fallecimientos 
relaciones con incidentes donde 
se vio involucrado alguna unidad 
del transporte público en el AMG, 
mientras que en la administración 
del Gobernador Enrique Alfaro 
Ramírez, la cifra promedio se redujo 
considerablemente 28 fatalidades, 
lo que representa una disminución 
del 40%, hasta el corte del 10 de 
noviembre del presente año, en que 
se habían registrado 32.  

MENOS DISTRACTORES 
Se informó que entre los programas 

que han permitido esta disminución 
de percances y fatalidades, destacan 
la implementación en todas las 
unidades del transporte público, del 
sistema de pago electrónico con la 
tarjeta Mi Movilidad y los sistema 
de recaudo electrónico, que evitan 
las distracciones del operador al 
momento de cobrar y entregar 
cambios.  

Además, la capacitación de los 
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Los accidentes viales relacionados a unidades de transporte público bajaron a 178 incidentes por año.

Será una estación de interconexión con la 
Línea 4 de Mi Tren.
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Casi lista la estación 
Jalisco 200 años de 
Mi Macro Periférico 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Sin especificar cuánto, a través de un 
comunicado el gobierno del estado 
informó que la Estación Jalisco 200 

años que conectará Mi Macro Periférico 
con la Línea 4 del tren ligero tiene 
importantes avances. 

El gobernador Enrique Alfaro Ramírez, 
recordó que a su vez será una estación de 
interconexión con la Línea 4 de Mi Tren, 
y que pasará justo por debajo del puente 
vehicular y a un costado de las vías de 
Ferromex, dotando de un punto de 
movilidad que hará aún más funcionales 
a ambos sistemas que, además, se podrán 
abordar pagando con el mismo sistema 
con la Tarjeta de Mi Movilidad.  

“Lo que ven en estas fotos es lo que 
muy pronto será la estación 200 Años de 
Mi Macro Periférico, que va a conectar 
a cientos de personas por viaje con la 
Línea 4, que pasará justo por debajo 
del puente vehicular y a un costado 
de las vías de Ferromex. La SIOP está 
trabajando a todo vapor y de una manera 
extraordinaria. Dentro de poco, esta 
estación formará parte de dos de los 
legados más importantes de movilidad 
que le dejaremos a la ciudad, apuestas 
por las que sin duda valió la pena luchar”, 
enfatizó el mandatario jalisciense en sus 

redes sociales. 
Esta estación permitirá conectar 

a miles de personas de 
municipio a municipio, 

acortando distancias y 
tiempos de traslado 

de los jaliscienses.

Otra de las acciones 
fundamentales para lograr 
esta reducción, son los 
operativos constantes 
de control y vigilancia, 
tanto en calles como en 
las terminales, realizados 
por el área de Supervisión 
al Transporte, en las que 
se revisan a los choferes, 
para detectar consumo de 
alcohol u otras sustancias, 
además de supervisar los 
puntos más conflictivos o 
donde históricamente se 
han presentado la mayor 
cantidad de incidentes.

OPERATIVOS
operadores ha sido fundamental 
para esta disminución, enfocada en 
la mejora de sus habilidades y en la 
sensibilización respecto a la seguridad 
vial. Como un claro ejemplo, el éxito 
del programa Mujeres Conductoras, 
del que han egresado 193 mujeres 
conductoras de las 4 generaciones que 
se han realizado, y donde una buena 
parte de las egresadas, se encuentran 
colaborando con empresas de 
distintas rutas de transporte público.  

También la renovación total de la 
flota de vehículos en estos 6 años, 
ha permitido reducir el desgaste 
mecánico y garantizar un servicio 
más seguro, ya que se incorporaron 
unidades con características de 
seguridad, como el piso bajo, que 
facilita el ascenso y descenso de los 
pasajeros, entre otras.  
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Sostiene Pablo Lemus reunión con 
autoridades y dirigentes de Hagamos 

El Gobernador electo destacó la importancia de trabajar con todas
 las fuerzas políticas del Estado, sin distinciones partidistas

Redacción/Quadratín Jalisco

Para establecer un diálogo 
directo y abierto, y fortalecer 
la colaboración que permita 
atender los proyectos y temas 

prioritarios en el estado, el gobernador 
electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, 
sostuvo una reunión con presidentas 
y presidentes municipales, así como 
diputados y diputadas, del partido 
político Hagamos y su dirigencia.   

Lemus Navarro destacó la importancia 
de trabajar con todas las fuerzas 
políticas del estado, sin distinciones 
partidistas, con el compromiso de 
impulsar los temas más importantes en 
cada municipio.  

“La idea es tener un diálogo franco, un 
diálogo directo, son muchas cosas que 
vamos a tener que trabajar con ustedes. 
Con las y los presidentes municipales 
para ver obras de infraestructura, 
situaciones de servicio, cuestiones de 
seguridad; y la parte legislativa, a través 
de su fracción, con la que vamos a tener 
un diálogo permanente”.   

Enfatizó la necesidad de coordinar 
esfuerzos para atender los temas que 
son esenciales para la ciudadanía en 
cada municipio, haciendo énfasis en 
la disposición de su gobierno para 
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Lemus Navarro destacó la importancia de trabajar con todas las fuerzas políticas.

Buscan fortalecer la educación de El Arenal.
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Dona Gildardo Partida su 
sueldo al Colegio Niños Héroes 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para mejorar la calidad de vida y las 
oportunidades de desarrollo en 
El Arenal el presidente municipal, 

Gildardo Partida Hermosillo, donó el 
sueldo asignado por sus funciones, a la 
primaria Colegio Niños Héroes.  

Ante los alumnos, maestros y padres 
de familia de este plantel, Partida 
Hermosillo indicó que este tipo de 
acciones tienen como propósito marcar 
una pauta, y convocar, mediante el 
ejemplo, a toda la sociedad a sumarse 
para dar a El Arenal un nuevo impulso 

en todos los ámbitos.   En este caso 
específico se trata de sumar para 
fortalecer la educación en el municipio.  

“Hoy quiero compartir con ustedes el 
cumplimiento de una de mis promesas: 
la donación de mi sueldo como 
presidente municipal para apoyar la 
educación en nuestra comunidad. 
Mensualmente lo donaremos a 
una institución distinta en todas las 
delegaciones de nuestro municipio, 
como una muestra de que nuestras 
infancias y adolescencias ocupan 
un lugar central en la agenda del 
Ayuntamiento”.  

la renovación de la red carretera 
estatal, que llegará al 100 por ciento, 
la importancia de atender los caminos 
rurales, el suministro de maquinaria 
para uso agrícola y construcción, 
así como el apoyo en equipamiento 
de ambulancias y patrullas para los 
municipios.   

Lemus Navarro explicó que 
se trabajará en personalizar el 
equipamiento que se otorgará a cada 
municipio para que cubra de manera 
precisa las necesidades locales.   

Destacó que se intervendrán los 
centros de salud en los municipios, 
estableciendo un nuevo esquema 
logístico para incrementar el suministro 
de medicamentos y mejorar los servicios 
en cada comunidad.   

En términos de infraestructura, 
Lemus Navarro enfatizó proyectos de 
gran alcance, como la renovación de 
la carretera que conecta a El Salto con 
Guadalajara, que incluye una sustitución 
completa del pavimento por concreto 
hidráulico, la ampliación de carriles, 
entre otros aditamentos.

colaborar de manera abierta con las 
alcaldías y revisar en conjunto los 
proyectos más urgentes para sus 
demarcaciones.   

Explicó que, a través de un fideicomiso 
estatal, se destinarán recursos para 
la remodelación y equipamiento de 

planteles educativos de nivel preescolar, 
primaria y secundaria.   

Además, adelantó la propuesta de 
equipar las escuelas con paquetes 
tecnológicos, lo que permitirá una 
educación vinculada a la tecnología.   

En este diálogo también se abordó 

“Creo firmemente que la educación 
es el pilar para construir un futuro 
más justo y próspero. Este gesto 
es un compromiso real, no solo en 
palabras, sino en acciones, porque 
el liderazgo también se demuestra 
con el ejemplo, ahondó.  

“Mi intención es contribuir de 
forma particular y alentar a que 

los demás sectores sociales, gobiernos 
e iniciativa privada, participen 
activamente en apoyar el desarrollo 
de las futuras generaciones 
yen respaldar a nuestros 
maestros, para que 
juntos podamos 
fortalecer a 
El Arenal”, afirmó.
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Reúne DIF Guadalajara a 16 infantes 
con sus nuevas familias adoptivas 

Esta actividad se da en el marco del Día Mundial de la Adopción; el organismo 
busca darles a los menores un hogar donde reciban amor y cuidados

Redacción/Quadratín Jalisco

En medio de un emotivo evento del 
DIF Guadalajara, 16 niñas y niños, así 
como un adolescente de 18 años, 
fueron reunidos con sus nuevas 

familias adoptivas y preadoptivas. Esto, en 
el marco del Día Mundial de la Adopción y 
con el propósito de ofrecer a los menores 
un hogar donde reciben amor, cuidados 
y protección. 

Verónica Delgadillo, alcaldesa de 
Guadalajara invitó a la población a 
sumarse al programa de Familias de 
Acogida y, con eso, dar una nueva vida a 
los menores, que, por alguna razón, son 
separados de sus padres. 

“Ojalá que podamos contagiar a más 
personas para que abran su corazón, 
su hogar, para que lleguen más 
sonrisas, sé que llegan también más 
responsabilidades, pero estoy segura 
que la decisión que han tomado, por 
supuesto, que los hará más grandes 
como seres humanos”. 

Destacó que, gracias a las familias de 
acogida, los niñas y niñas que por diversas 
situaciones no están con sus padres, 
pueden saber lo que significa un abrazo y 
el amor incondicional, en lugar de ir a un 
albergue. 

“Gracias a ustedes (padres adoptivos), 
la vida ya no va a ser la misma, ustedes 
hoy hacen historia para estas niñas y 
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El gobierno tapatío invita a sumarse al programa Familias de Acogida.

Reunirá a varias dependencias municipales.
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Zapopan estrena Coordinación de Comercio
Redacción/Quadratín Jalisco

Reuniendo las direcciones 
de Mercados, Cementerios, 
Protección Animal, Rastro 

Municipal y Tianguis y Espacios Abiertos, 
el gobierno de Zapopan presentó la 
nueva Coordinación de Infraestructura 
de Comercio y Servicios Comunitarios. 

Esta nueva herramienta, tiene por 
objeto continuar como un Gobierno 

cercano a los zapopanos, tal como se 
ha venido realizando en las tres 

últimas administraciones. 
Durante la presentación, 

Juan José Frangie, 
informó que la 

e n c a r g a d a 

de dicha Coordinación será Alexis 
Calderón Unda, quien anteriormente se 
desempeñaba como directora de zonas 
en la Coordinación General de Cercanía 
Ciudadana. 

Explicó que se optó por separar 
las direcciones que anteriormente 
dependían de la Coordinación de 
Servicios Municipales con el fin de que 
esta última se pueda enfocar en atender 
y poder brindar servicios de calidad a la 
ciudadanía. 

“Con esta nueva Coordinación vamos 
a lograr que los tianguis, mercados, el 
rastro, los cementerios y los servicios de 
protección animal reciban una atención 
mucho más personalizada, que todas 

y todos ustedes que nos acompañan 
puedan recibir un mejor servicio por 
parte del Gobierno de Zapopan. Estoy 
convencido que con esto vamos 
a seguir consolidándose como un 
Gobierno eficiente. Queremos seguir 
posicionándonos como el Gobierno del 
Cómo Sí”. 

Por su parte, Alexis Calderón Unda, 
coordinadora general de Infraestructura 
de Comercio y Servicios Comunitarios de 
Zapopan, explicó que esta dependencia 
dará atención a los comerciantes 
de los 88 tianguis, 16 mercados 
municipales y en los espacios públicos, 
así como personal del rastro municipal, 
cementerios y protección animal. 

Niños y Adolescentes (PPNNA) de 
Guadalajara, cuyo objetivo es garantizar 
certeza jurídica a las personas menores 
de edad que fueron puestas a disposición 
del DIF al ser víctimas de algún delito. 

Como parte de su compromiso con 
la restitución de los derechos de las 
niñas, niños y adolescentes, el Sistema 
DIF Guadalajara cuenta con un área 
dedicada a certificar a familias adoptivas 
que cumplan con los requisitos legales. 
Este proceso incluye la evaluación, 
capacitación y certificación de las y los 
futuros tutores, asegurando que los 
menores sean integrados en entornos 
seguros y apropiados. 

La presidenta de DIF Guadalajara, 
Ana Gabriela Barragán, se dijo alegre al 
presenciar este evento que representa, 
señaló, una gran elección de amor. 

“Todo ser humano necesita en 
cualquier momento de su vida, cuidado, 
y esto es lo que ustedes harán por 
sus hijos, ellos necesitan de adultos 
significativos que les proporcionen amor 
y el cuidado necesario para desarrollarse 
saludablemente”, comentó la Presidenta 
Ana Gabriela Barragán. 

estos niños, hoy ustedes son sus heroínas 
y son sus héroes, hoy ustedes les dan la 
oportunidad de que estos niños y niñas 
puedan alcanzar los sueños que tienen, 
entonces, créanme, que su vida ha valido 

mucho la pena, que valga la gloria de la 
mano de las niñas y niños”. 

Estas acciones son lideradas por 
la Delegación Institucional de la 
Procuraduría de Protección de Niñas, 
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Nidos de Lluvia llegará a 
más escuelas de Tlajomulco 
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Tlajomulco, 
de la mano de una empresa 
farmacéutica y el Gobierno 
de Jalisco, llevará el programa 

Escuelas de Lluvia a más planteles de 
este municipio. Así lo dio a conocer el 
primer edil, Gerardo Quirino Velázquez 
al llevar esta infraestructura hídrica a la 
Escuela Secundaria Técnica 59 en Santa 
Cruz del Valle. 

“Hoy nos toca traer este programa 
importantísimo de Escuelas de Lluvia. 
Jalisco y en particular Tlajomulco es 
uno de los municipios referentes en la 
gestión integral del agua, porque toda 
el agua de nuestro municipio, la hemos 
utilizado del subsuelo, es decir, de los 
pozos, que trajo consigo a muchas 
colonias con complicación de agua”, 
expresó el primer edil. 

Para el correcto funcionamiento 
de esta modalidad de captación de 
agua, los docentes y alumnado serán 
capacitados para fomentar el cuidado 
y reutilización del agua de lluvia 
como medida ambiental. Los Nidos 
de Lluvia consisten en la instalación 
de colectores de agua pluvial, cuyo 
sistema permite el almacenamiento 
de miles de litros de agua, 
asegurando de esta manera agua 

limpia en escuelas con vulnerabilidad 
hídrica durante al menos 20 años. 

En su oportunidad, Arturo Meléndez 
Ruíz, director estatal del Programa 
Escuelas de Lluvia, explicó que este 
modelo de abastecimiento a través 
de la captación pluvial funciona como 
un mecanismo de cuidado al medio 
ambiente y con miras hacia el futuro. 

“Este un programa que nos obliga a 
buscar soluciones a las problemáticas 
que ya estamos enfrentando, nos 
mueve para encontrar y proponer 
soluciones acordes y, que, si no 
hacemos nada, van a ser mucho peor”, 
resaltó el director. 
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Gerardo Quirino señaló que el programa permite garantizar agua para más planteles.

El reconocimiento fue otorgado por la 
Universidad de Valencia.
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Recibe Villanueva 
Doctorado 
Honoris Causa
Redacción/Quadratín Jalisco

Para reconoce su trabajo en la 
ampliación de la educación 
universitaria, el ejercicio del 

pensamiento crítico y la cooperación 
internacional en la investigación 
científica,  la Universidad de Valencia, 
España, entregó al rector General de 
la Universidad de Guadalajara (UdeG), 
Ricardo Villanueva Lomelí, recibió el 
título de Doctor Honoris causa. En la 
ceremonia, que inició con un minuto 
de silencio en memoria de las víctimas 
del fenómeno meteorológico Dana y 
luego de ofrecer su solidaridad con la 
comunidad valenciana, Villanueva Lomelí 
agradeció la distinción, y aprovechó la 
oportunidad para hacer un llamado a las 
universidades del mundo.  

“Pareciera que las universidades 
hemos dejado el lenguaje filosófico 
en el patio de atrás y, en su lugar, nos 
hemos dedicado a hablar de manera 
exclusiva en lenguaje económico (…) 
Nuestra atención empezó a girar en 
torno a conceptos como ‘productividad’, 
‘competitividad’ y ‘rendimiento’. Yo me 
pregunto, ¿cuándo decidió la humanidad 
estudiar y medir el éxito humano en 
términos de transacciones?”, expresó 
Villanueva Lomelí.  

Dijo que las universidades deben de 
hacer espacio en sus programas 
de estudio para no únicamente 
enseñar habilidades técnicas 
y dotar al mercado 
de individuos 

Previene Tlajomulco incendios forestales
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de proteger el 
patrimonio natural y salvaguardar a 
los habitantes que colindan con las 

zonas boscosas del municipio, además 
de evitar al máximo las emisiones de 
gases contaminantes que representan un 
riesgo para la salud pública, el Gobierno 
de Tlajomulco arrancó con los trabajos 
para prevenir incendios forestales.  

Previo al inicio de la temporada de 
estiaje, desde el 1 de octubre el personal 
de la Brigada Forestal arrancó con las 
podas de maleza para disminución del 
material combustible y la rehabilitación 
de las brechas corta fuego, con un avance 

al día de hoy, de 7.4 kilómetros lineales. 
En los próximos días se iniciará con 

la rehabilitación de 39.4 km lineales de 
guardarrayas y líneas negras, equivalente 

a 436 mil 741 metros cuadrados de 
superficie, para la prevención y control 
en zonas consideradas como de alto 
riesgo, en las interfaces urbano forestal, 
como San Miguel Cuyutlán, San Lucas 
Evangelista y San Juan Evangelista, El 
Palomar, San José del Tajo, Lago Nogal, 
Colinas de Santa Anita, Bosque de Santa 
Anita y La Foresta. 

Diana Becerra Pérez, directora 
general de Protección Civil y Bomberos 
de Tlajomulco, también invita a los 
ciudadanos que suelen acudir a las zonas 
boscosas con fines de esparcimiento, 
para que no enciendan fogatas y que 
preferentemente lleven alimentos 
que no requieren ser cocinados. 

En esta ocasión, la 
infraestructura de 

captación de agua llegó 
a la Escuela Secundaria 
Técnica 59, ubicada en 

Santa Cruz Del Valle
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Comenzaron con la poda de maleza.

híperespecializados 
en un tema.
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Cumplirá Paloma del Río su sueño 
de cantar en el Teatro Degollado 
Diana Beas/Quadratín Jalisco 
 

Los sueños se cumplen si se luchan 
por ellos. Esto es lo que hizo 
Paloma del Río, quien el próximo 
29 de noviembre se presentará 

por primera vez en el Teatro Degollado 
con su espectáculo. 

En entrevista con Quadratín Jalisco, 
la cantante habló sobre Fiesta en el 
corazón, un show que promete que 
será memorable. 

“La verdad este es un logro para 
mí, en mi carrera, en mi trayectoria y 
personalmente y artísticamente. Estoy 
muy feliz, me siento muy contenta, 
muy realizada”, relató. 

“Cuando yo he tenido la oportunidad 
de estar con varios amigos yo muchas 
veces dije: ‘yo quiero hacer mi concierto 
aquí solita’. Pasó el tiempo y veo a varios 
amigos que tiene la oportunidad de 
presentarse ahí, entre ellos Luis Ku, 
más reciente Esther María, tuve la 
oportunidad antes de que falleciera 
estar con Alberto Escobar. Es un aliciente 
de que yo también puedo estar ahí, 
metí mis papeles, fue como un proceso 
de todo un año y afortunadamente se 
me abrieron las puertas y bendito Dios 
ese sueño se me va a hacer realidad el 
29 de noviembre”, ahondó. 

A lo largo de su carrera ha tenido la 
oportunidad de presentarse en varios 
escenarios, pero para éste que es muy 
especial la preparación es todavía más 
meticulosa, relató. 

“Te tienes que preparar en todos los 
sentidos. Todos los conciertos tienen 
una carga de responsabilidad muy 
importante, tanto para uno mismo 
como para el público, porque siempre 
tienes que dar el 110 por ciento, pero 
definitivamente el Teatro Degollado 
conlleva un extra por todo lo que es 
y lo que tiene y más cuando estás 
haciendo las cosas tú sola, en este caso 

como lo estoy haciendo. Te tienes 
que coordinar, tienes que unir 

fuerzas, tienes que hacer una 
red de apoyo, te tienes 

que apoyar en los 
amigos y como mi 

mami que en 

paz descanse decía: ‘amigos, parientes 
y bienhechores’. Gracias a ellos yo he 
podido sacar adelante este sueño. Me 
preparo físicamente, mentalmente, 
vocalmente”. 

En el escenario estará rodeada de 

mujeres, porque el Mariachi Femenil 
Tecalitlán será el encarado de la música, 
algo que para ella es muy importante 
porque ha hecho muy buena 
mancuerna con ellas. 

“Hay muy buenos mariachis, nuestra 

tierra se diferencia, de muchas otras 
regiones, porque tenemos muchas 
cosas que nos diferencian a nivel 
internacional, entre ellas es nuestro 
mariachi. A mí siempre me ha gustado 
cómo canto y cómo se ve visualmente el 
mariachi de mujeres acompañándome. 
El Mariachi Femenil Nuevo Tecalitlán es 
uno de los mejores mariachis femenil 
que hay en Jalisco y yo creo que en 
México y que nos ha representado a 
nivel internacional”.

Y en esta noche mágica, Paloma del 
Río se rodeará de grandes amigos para 
que la acompañen en escena. 

“Vamos a tener tres invitados claves. 
Sin orden de aparición y sin orden de 
importancia: Luis Ku, él fue no de los 
que me empujó, a aventarme y me 
ha apoyado muchísimo en todo este 
sueño que se haga realidad. También 
voy a tener la oportunidad de tener a 
Edwin Origel, él estuvo muchos años 
en el Nuevo Tecalitlán y es un excelente 
cantante. Voy a tener la oportunidad 
de estar con Javis, Javier Martín del 
Campo, de la revolución de Emiliano 
Zapata. Javis y yo hace un año sacamos 
la canción del Jinete de José Alfredo 

Jiménez. A parte esta el maestro José 
Luis Muñoz, pianista y van a estar los 
Francos, tenía que tener un cuarteto 
para el momento romanticón”.

Adelantó que también la acompañará 
el ballet México Mágico y su vestuario 
será obra de Noé Merchant y Moñomex 
y habrá más de 25 artistas en escena.

La cantante se presentará el próximo 29 de noviembre 
con Fiesta en el Corazón que promete ser memorable 

no solo para ella, sino para todos los asistentes 
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La cantante Paloma del Río platicó con Quadratín Jalisco sobre su concierto. 

PRECIOS DE 
BOLETOS 
ACCESIBLE: 
Palco 3 $100
Palco 2 $150 
Palco 1 $200
Anfiteatro $300 
Luneta $400 
Dónde: Boletia.com 
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Chivas Femenil se 
despide del torneo 

César Huerta/Quadratín Jalisco

C hivas está eliminado. Se va a 
casa con el orgullo maltrecho 
y con la sensación de no 
haber podido competir como 

el compromiso lo exigía. América 
está en Semifinales. Pese a un mal 
momento en este duelo de Vuelta, 
le alcanzó para ganar nuevamente 
el Clásico Nacional, esta vez por 3-2. 
Contundente 7-3 global para seguir 
adelante en el Torneo Apertura 2024.

Sobre la cancha del Estadio Ciudad 
de los Deportes, el Rebaño Sagrado 
salía obligado a salvaguardar el 
honor. Y a partir de eso, aspirar a un 
“milagro” después del 4-1 de la Ida. El 
inicio fue esperanzador, pues Daniela 
Delgado estrelló en el travesaño un 
remate apenas al minuto 3. Pero 
después, las rojiblancas volvieron a ser 
dominadas… igual que en la Ida.

América pisó el acelerador. El dominio 
de las locales era amplio. Dos minutos 
después, de nuevo Nicki Hernández 
hizo la jugada desde el costado 
izquierdo. Mandó un estupendo 
servicio al corazón del área. La brasileña 
Priscila Flor Da Silva remató de cabeza. 
Blanca Félix llegó con un guante, pero la 
pelota le superó y terminó en las redes 
para el 1-0.

Era el 5-1 global en una serie 
absolutamente dispareja, que estaba 
definida incluso antes del silbatazo 
inicial. Pese a todo, por amo propio 
no le quedaba otra a Chivas más 
que ir al frente. Alicia Cervantes 
devolvió de gran forma una pared 
para Daniela Delgada, quien quedó 
sola por el centro y de frente al arco. 
De forma increíble, remató horrible y 
desperdició, al ‘33.

Poco después, las Águilas golpearon 
de nuevo. Desde la izquierda nació 
un servicio pasado a segundo poste. 
Chidinma Okeke se elevó conectó de 
cabeza. Alicia Cervantes se cruzó en el 
viaje del balón. Intentó despejar, pero 
terminó al fondo de sus propias redes. 
Así llegó e 2-0 (6-1 global), al ‘38. La 
Liga le dio el gol a la nigeriana, pues el 
remate llevaba dirección de arco.

En la segunda parte, ingresó de 
cambio Carolina Jaramillo, quien de 
forma inexplicable estaba en la banca 
al arrancar este compromiso. Fue ella 
quien le cambió la cara al Guadalajara. 
Al minuto 48, tomó la redonda fuera 
del área y soltó a pierna izquierdo. 
El zurdazo superó el vuelo de la 
guardameta y se anidó en las redes 
para el 2-1 (6-2 global). Golazo.

Y el milagro estaba realmente lejos, 
pues para avanzar el Guadalajara 
necesitaba cinco tantos más. Misión 
imposible. Pero lo obligado era errar 
con dignidad. Al ‘52, Carolina Jaramillo 

se paró frente al balón para cobrar un 
tiro libre. Mandó el servicio al área. 
Nadie logró rematar. La bola siguió 
su camino. La portera no reaccionó a 
tiempo. El balón fue a las redes y así 
llegó el 2-2 (6-3 global).

La reacción del Guadalajara no 
dio para más. El cuadro de Coapa 
equilibró el trámite del encuentro, 
después de ese mal arranque de la 
segunda parte. Y todavía tuvo fuerza 
suficiente para llevarse la victoria. 
Al minuto 78, Karen Luna condujo 
cargada al costado derecho. No había 
a quién tocar. Levantó la mirada y 

vio a Blanca Félix adelantada.
Desde muy larga distancia, se animó 

soltar el disparo. La guardameta del 
Rebaño Sagrado corrió desesperada 
hacia su arco. Voló con la esperanza 
de alcanzar ese balón. El esfuerzo fue 
inútil. Las redes se movieron con un 
auténtico golazo de la americanista. 
Fue el 3-2 de las Águilas (7-3 global), 
al ‘78. No humo más goles. 
América está en Semifinales. 
Chivas se va a casa, tras 
perder su quinto 
Clásico Nacional 
consecutivo.

Con otra derrota ante 
América por 7-3 global, 

el Guadalajara dijo 
adiós al Apertura 2024 
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América está en Semifinales tras vencer a Chivas. 


